

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

補綴は 牙列の進行度を指すもので、ココの選択  
形態。臼年・使用バー・フックシングルラインの段落。印象印  
石膏模型。最後補綴物。選択肢。初期・高径等。  
考慮しなければならないこと。被膜に多々。この辺を  
確認しておいた。

治療開始前に 最終的には、アーチスケルトロニクス  
による重合がかかる。治療経過の選択肢は 4つ。  
患者自身の 透明性と 工具性は 重要な要素となる  
ことがわかった。思ひ通りだった。

### 次：遠記

来年3月に 治療室を open する。併設する  
販売会社・記念品販売等を 東京で開催してみたい  
ことを希望します。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

セミナー感想

今日は、個別にて最終講義である補綴  
です。私自身も大学卒業後に補綴歯学の講座  
に長く残っていた為、よく理解出来た内容で  
ある。また使う材料の違いや、咬合について  
も再確認する事が出来た。

今後も今までのカオロジー、エントヘウオ、  
今回の補綴と、EBRIを再度整理して  
患者に裏づけのより良い療を提供して  
いきたい。

各々先生方、貴重な情報を教えて頂  
うかとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

セミナー感想

2日間で クラブリッジから、インレー、統合床まで  
学ぶことが出来ました。  
洲本先生が歯科医師専門医によるお話し多めの知識  
に裏づけをされた内容で、改めて EBDに基づいた  
臨床の大切さがわかったました。  
カリオロジーが始まるセミナーも今回で終了ですか。  
学び続ける大切さが心に残ります。  
このよきセミナーを開催して下りた事に感謝をし  
来年以降も 学びの場を設けて貰うことを期待  
します。 ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

補綴分野は普段の診療の大部分を占める分野でもあるが、非常に興味深く聞かせてもらえた。  
長期的な安定性を考え、エビデンスに基づいた治療を行いつつ、いかにも大切か（いかにも難しか）再認識させられました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

補綴は最終的な治療方法 ヘリオやエクサ 等他の治療との関係を十分に考慮する必要があると感じました。又そのために診査、診断、治療計画が非常に重要なことかわかりました。

スクリーニング作成、使い方に工夫は明確ではなかったが、床に入れる小ささと使いやすさが大変有難かったです。

又、インプラント治療、咬合高径を挙げておられた症例等大変参考になりました。

治療を行った後、メンテナンスを通じて歯を長く保存させるためにも、メンテナンスの質が大切だと、治療におけるセビティに基づき、一つ一つの治療を確實に、丁寧に行う必要性を強く感じました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

今回のセミナーは熊谷直人先生が日頃取り組んでいる臨床を含めたところも含めて講義でした。

補綴に関する基本的な EBD の再確認をすることができました。また、今回も熊谷先生が患者さんのいろいろな背景を考慮して患者さん自身に何が最善かということを考え、臨床を取り組んでいくことを感じました。

これまでのケースを通じて本日のセミナーで一番感じたことは、EBD と患者さんの適応ではまだなく、どの患者さんにとってどの手段を適応してどの患者さんにとって何が最善の方法かと選択する 熊谷先生の臨床スタイルでした。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

構成の人柄が出色的講義でした

ホワイトボードを使用してわかりやすく説明して顶いたが、どうもユニークでした  
また、中心化とことみのモデルを理解しやすかったと思います。

患者さん中心の長くされた補綴の一端を見せて頂きました。嬉しい1回  
半でした。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

セミナー感想

大変勉強になりました。

ケースプレゼンテーションは残念ではあるが今後めでてしていき、セミナー参加したことを思ひます。

全体を通して EBD セミナーは自分の内で大きな財産になりました。  
今後もセミナーに参加したいと思ひます。

よろしくお腹いはう。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

セミナー感想

基本的な部分をわかりやすく御説明頂き  
知識をまとめることができました。

次回は咬合編等お願いします

本日はありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

セミナー感想

1ヶ月で「補綴全般」について解説

たたき有難うございました。

座学

日々行ってる「補綴」について evidence

に基づいて整理するのもいい機会になりました。

貴重な2時間だったと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

セミナー感想

具体的な材料の見解や、診査の方法、見声など、evidence  
プラス先生の感覚をお聴きする事から、日々のよく行うシルバへの  
ヒント、改善的を確認する事が出来ました。  
特に治療計画をたてる時の項目とそれとみて時に参考事など  
は、参考にしていきたいと思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

オーレセラミックス修復では支台は硬い方がいい。ということを知れて良かったです。  
アセラリソンの30年メンテナンス論文では、最多の抜歯原因が「歯根破折」だと  
思われるが、このことと関連した支台構造の話もお聞きしました。

（ポストを長くする理由は、維持のみ以外に应力の分散ということもあると思う）  
それから、グラスファイバー+ポスト併用システムは歯根破折予防に本当に有効ですか？

臨床のエラー回避するという意味では、パーセンのサンゲーと豊富な関係や  
接種の話も詳しくお聞きしました。

とはいえ、補綴の目的は咬合の再構築なので、文献に基づいて幅広い  
内容を2日間で教えていただけたと思います。ありがとうございました。

書いた後にお読み下さい。  
すみません。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

どのアリ方で、どういふ方にすると成功率が高いのか！ひとつひとつ正しい選択でいくとほとんどの失敗はあります。しかも自信をもって患者さんに薦められるようになるかと思います。冒頭のことはまずあり、このフレーズは歯科医師のすべてにつながるわけだと思います。  
舞台に求められる条件、バーの太さを知ることから、基本的な心得を学んでおきやすく練習会にておこなう。  
また専門医の所にはハントラジントンへ大切であり、お金がかかる治療ですね。ニ山もとても寧々くめいる言葉でした。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

2回目に中で、この講演をめとるにエッセイアリ。

補綴専門医のところへあらねども、その実態がどのようなものか、へいに包まつてござりたが、今回のこの講演、それは。実際の臨床をみておれば、可也。補綴専門医の片障が理解が至る意をいたす。

これは専門医たゞと、手技習得に研鑽を積むたゞれど、普遍的、基本は患者の情報に基づいておこなう。といふ實に云ひは、GPは専門医やるには、一歩では、と EBD (エッセイアリ) やく合は、エッセイアリ。

(\* GPと補綴専門医の専門性のライセンス等はまだあります。)

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

2日間 大変 分かり易い 講義ありがとうございました。

現在、大学で研修をやって、同じ補綴科にも関わらず、これまでの指導医によると  
言うことが全く違うことに困惑すること非常に多いです。その中で、今回の講義では、  
Tooth Preparationなども含めて、Evidenceを詳しく説明して頂いたので、目次の  
疑問が多く解決されました。

また、多くの症例を紹介して顶いたため、専門医がどのくらい治療計画立て3ヶ月、左右、専用  
専門医との間に連携を取るかなどもイメージできました。  
中心後の説明の方方にかかります。実際に手元を見て、理解いく部分は段階で  
説明して頂いたので理解しやすかったです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

今日は EBD の大切さ。ドクター間、スタッフ間の共通言語として EBD をしゃべり学ぶ必要があることを再確認しました。料金の高い歯科治療を提供するためには、過去の研究を学び、失敗を最小限に防ぐことが重要です。

補綴は、正確な材料、器具を、正しく選択し、基本に忠実に行う。GPとしては、必要な治療を必要な患者さんに行う。例えば、歯肉の粒子が見えない人に 대해、歯肉の位置や可動域やありか、特に個人的や社会的な患者さんに対するアセスメント、倫理感が内かれます。

#### 歯科医師側

ドクタードクターは、Xインテナスを継続していると大切だと考え、患者さんには、必要な事を伝え、作成にまかせ、いま一つ、作成方法と、どういう結果や得られる事を理解せんとしています。

ドクタードクターの使用に付ける、歯周病に対する歯牙喪失リスクを遵守  
これが出来ると、患者さんに伝わるかでどうか。  
すると、スライドを作成し、伝達する必要があります。  
それがどうなるか。

#### 使用に付ける

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

補綴を行なう際の様々な evidence がよく理解できました。当院の矯正歯科担当医として補綴を含めた包括的治療の際に考慮すべきはなんらかの点を明確に出来ました。補綴の難しさが理解でき、車による歯を守る OP の理念の大切さを感じました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

補綴の基本的なところをまとめて話していただき、大変わかりやすく理解が深かった。

術前診査診断が大切であり、そこには EBD を活用する必要がよくわかった。

今回は深くつぶやんなどところまで教えていただけなかつたので、アドバンスコースをやってほしいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

エド後、文谷篤造のデザイン、マテリアル、上部補綴物より相性、ヒューリック点でのお話を大変参考になりました。

一口腔単位で治療計画を立案するためには“ピッタリな口腔内に仕上げる”という大局観が重要で、そのためにも EBD における補綴、歯科疾患の講演は GP の先生にとって不可欠と感じました。その中で補綴、歯科疾患例は専門医、専門外来へ紹介する選択肢の多さが日本の歯科医療、患者側の理解度広がってほしいと思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

臨床では、主に形状による事が多いためか、どうしたら適合性の  
よい補綴物（Falk.コア）を形状で作るのか、もし、カレースが大きい場合  
など、迷う事なく出来る方法かと思いました。

形状下の原因、咬合、歯周組織との関係、などを細かく見て  
考慮する必要があると改めて感じました。  
明日から実行できると思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

2日間 ありがとうございました。  
丁寧な診査、~~歯科~~と様々な要素を統合して診断が  
ほんとうにタメになりました。  
「来たら 球を打つ!!」 診療につながる部分ばかり。  
。。。 キュウケにはなりえません。  
Cr. Br. やども含め 各種の数字を提示していなかったり、  
歯院の若手先生とも 情報をシェアして 治療に役立てられて  
思いました。  
今後もよろしく御指導下さい。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

歯科理工的な話から、インプラントまで、非常に幅広い内容で充実したセミナーであった。オーラルフィジシャン診療所に勤務する者として、歯の保存を考えた時に、最後の咬合による力のコントロールをすることが非常に重要なと感じたため、今回学んできたことをベースにして、さらなる知識・技術の向上に努めなくてはならないと実感した。補綴に限らずことだけでなく、全ての領域において、GPは知識を有していないことはいけない。EBDセミナーに前回と合わせて、2回参加させてもらつたが、こうして根柢にある治療を日々臨床におこしていく必要がある。特に個人たままで、"倫理観"というのができてきたが、他のセミナー等で患者さんの元気を無視した治療がなされた症例がでてるとかよけいことであった。理論として、本当に患者さんの個体に応じた治療にこだわる。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

今回のセミナーでは、今まで行ってきたことが“くつぶえされる”ことばかりでした。フィニッシュラインの設定は“歯肉縁下”と教えられ、さらに研修医のときは上皮性付着をこねて形成しても縁下のほうが良い、というDrも見てきました。どういうときに縁下にするのか、ということを教えていただき、高径やTOC、歯冠形態など改めて見直すことを参りました。形成に時間かけて行いたいと思います。まずは使っていけるバーの大きさを知り、どのくらいまで削合すれば“ガイドラインに合うかスネキン上でやっておけない”と思います。また、ポストについても破折の点から鋳造ポストは悪く、アバーポストが良いと思っていました。材料料よりも歯質をでき子だけ保存し、フェルールを設けることを大事にしていこうと思います。“補綴”についても材料や解剖、患者さんの表情、くせ、咬合、頸関節などたくさんのことと総合的に判断して要望にあたるものを作らなければならぬ、と感じました。

セミナーについてもっと学びたかったので、また機会があればぜひ参加したいです。  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

診査、診断が大切である事は再認識出来た。  
今日は補綴とへう中で、形成、印象など、即時床  
に役に立つ内容だったので良かったです。  
今後、また、即時床に役に立つ内容であれば  
参加していくことを手て。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

セミナー感想

診査・診断・審査・材料学へ対する。  
知識、取扱い上、留意する事は見直す  
べき審査に感じられる。  
又、EBD の副作用（歯周炎）も、自分の歯科  
への影響を確認できたように思っている。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

オーラル フジ シャン EBD セミナー の 4 回目、  
熊谷 直大 先生 の 補綴 の コース が ありましょん。  
日々 臨床 で 取り組む 中で、 経験 や 勤  
務 医 時代 に 習得 し た 内容 を 実践 して  
い ま す が、 そ の 1つ1つ に 研究 と データ に  
基づく 意味のある こ とを 再確認 し ましょん。  
「より safety な 手技 を 選択 す る」とい う 直大  
先生 の 言葉 が、 患者 主体 に あわせ て、 診療、  
ト リ、 よい 結果 を 確実 で 提供 で きる、 安心  
安全 で、 患者 に 支持 さ れる 歯科 医療、 になら  
ん は な い か と 感じ ましょん。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

私は、免許取扱い後、大学にて補綴を専攻してきました。今回のセミナーをうけて、これまで学習してきた知識を再確認することができました。直下先生が歯科に近いは因書~~歴史~~と同じもので、学習していくことがあり、大歓びです。問題についてもいたので、つながりと、少し安心しました。ただし、不免強化部分があることは再認識しました。より予知性の高い治療をめざして、急速に免が直を走り、必ず安らぎを再現を目指します。

ケースアレが、開催されましたが、とても興味でした。ケースの治療方針などをうなづくか、どのよう工場合、どのタイミングで専門医にreferするかといった部分を~~実習~~できましたといえます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

セミナー感想

EBM による 診療の 大切さが 良く 分かりました。

患者さんの 牙槽を 良くするため に 予後、形成、背景

材料の 性質をよく 理解して 治療計画を

たてる ことが 重要だと思いました。

予後を 良くするため に 治療の エラーを

見直したいと思いま。

2日間 ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

診査・診断のレベルの高さに非常におどろきました。

治療をはじめると前に考えられることの多さを感じました。

GPsと専門医との連携、またGPのおとし前行を最近すうと

悩んでいましたが、この問題点の大変さを感じました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

セミナー感想

ポストに関する歯質に対する一翻考え方  
ポスト材料は特にえらばれい、といふ事は  
シラフんで理解し易すか、石

印写材、セメント、形成スチーブン、印像方法  
をつみかねる事でコラーゲンの変化  
あがむ

U20 のセミナー 来年も、て欲しいです

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

セミナー感想

やはり全てに共通した事ですか、診査 診断が一番大切であり、それに E.B.D が必要で、そこが出来れば、あわざと治療計画が整い、治療の成功が約束される所と理解出来ました。  
また新めて補綴の技術の幅の広さを実感しました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

このセミナーで「一番印象に残っていることは、  
EBDを使用する際に、医院がどういう状況  
なのか」ということが大きだとということです。僕的には、  
アメリカではアリッジドリインプラントを強調するという  
ことでしたが、日本クリテイターや、アーティストでも良いという  
ことでした。データを読みながら取りの重要性を知  
りました。

また、この EBDセミナーを通して、基本的な事を再確認  
出来たのも良かったのですが、それと並んで分野の哲学を  
学ぶことが何よりも強くありました。

今後の臨床で患者さんに還元していきます。  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

セミナー感想

セミナー ありがとうございました。

171つのエピソードがあり、その中で治療の種類を選択する重要な点を改めて学びました。

また、補綴というと看護のイメージがつづりやすいが、決して  
患者さんの希望以上の事をやるのではなく、あくまでも安全第一で、  
長期予後がでるよう計画、判断が大切だと学びました。

今回の EBDセミナーで、またまたやられてはいいはずの事。  
しかし、大変有難かったです。

講師の方ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

今回のセミナーでは基本的な材料・術式の話も多く、昔学んだ知識の復習という意味でも非常に勉強になりました。

石膏の種類は理解していたつもりですが、併置条件などでもかなり膨張率が変化する事がわかり、作製する補綴物に応じて使い分けが必要があると知りました。また実際の臨床症例のスライドが多く、たのて、とても具体的に補綴治療の際の注意点などが理解でき良かったと思いま。

一般的には補綴というと、大がかりな治療が多いイメージでありますか。本来はこれ程慎重に進めるべき位置である事も理解しました。

今回にあたり、海外での専門医の先生方の EBDに基づいた治療の話を聞く機会がありましたが、専門医の先生方は本当にリスクの事を考えし、ガリ計画を立て処置を行っているという事がわかり、今後自分達GPsも計画立案・リスク考慮を行っていくべきだと思いました。

確実に

今後可能であれば若い歯科医師向けの EBDセミナーも見て下さい。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

今日は補綴についての基本部分を張り返す  
大変良い機会になりました。

予防を中心に考える中で、補綴の設計や-予防的  
的-といった感じです。

再度 診査・診断、これらを再度しっかり見直す  
治療計画を立てるべきだと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

補綴に 関する 作業 の 一つ一つを 研究会 行ってきました  
初めて 研究会の 機会になりまして  
よりは 自分の 出来る範囲の事と 研究会で  
実行 ~~され~~ 33 事を 目標に みんなで やりました。  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

### セミナー感想

今回の補綴で最終会で(7月1日)、材料から日々の一年補綴の内容からフルマウスの包帯等の内容まで大変勉強になりました。

形式の内容せり、シナリ、后排：印象の材料による比較、エントリー時の歯と、太い間隔はと基準など、躊躇に思っていたことや、聞きたかったことなど、明確になって非常に多くありました。

270421 や昨日の取り扱い、明日からの改善、1=可<sup>レ</sup>1=不可<sup>レ</sup>2=どちらにしても可<sup>レ</sup>です。

歯業者に最近勉強する機会をやさなってため、歯道連絡会からは"吸菸も飲むと違うのは納得できぬ。実際の症例を交えて、講義が開けたので、非常に勉強になりました。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン EBD セミナー（補綴）

セミナー感想

・一歯単位や、1/4歯単位でいい、考え方をかうの  
ですが、やはり、一口腔単体で考える事が大事に  
感じます。

\*私の診療所は、田舎なので、専門医との  
連携が取りづらく、決して専門的な環境ではない  
のですが、そのなかでも、一歯単位を基づいて  
治療を丁寧に行なう風であります  
よせ盡になりません。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所